

Sitzungsprotokoll des FSR MB

FACHSCHAFTSRAT MASCHINENBAU

26.04.2023, 14:00, D0.013

AUTOR



Anwesende Mitglieder

Mitglied	Von	Bis	Abgemeldet?	Anwesend?
Abraham Jonatan			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Anandini Solovey			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Björn Wohltmann			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Carlos André			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Christopher Hanson	14:13	15:01	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Clara Schumacher		16:23:30	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ferdinand Thömmes		15:30	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Frederick van der Weck			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Henrik Schwägermann			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Joana Stein			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jonas Lindner			<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Josina Gerdes			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Julian Köbernich	14:15		<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lina Sapp			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Lorenz Koester			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lukas Cherouny			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Lukas Thiesen			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Michel Krukenberg			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Moritz Elsasser			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Moritz Dahm			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Nils Nörenberg			<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Philipp Wieland			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ricarda Zernitz			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Stephan Fischer			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Swantje Debbeler			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Thore Hertrampf			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Vivienne Herzog			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

Gäste

Name	Von	Bis	Funktion
Ferdinand Fritz			
Kjell Sommer			
Karin Brandt	14:44		
Paul Mieskes	14:57		

Tagesordnung

TOP 0: Formalia	2
TOP 1: Berichte (SDA, ALS, StuPa, Vorsitzendentreffen, vergangene Veranstaltungen, Gäste, etc.).....	2
TOP 2: Anträge (Finanzanträge, etc.)	4
TOP 3: Aktuelles (Veranstaltungen, Hochschulpolitik, Organisatorisch, Sonstiges)	4
Top 3.1: Veranstaltungen (Kommende Veranstaltungen, FiKo Abende, MeetINGS, etc.).....	4
Top 3.2: Hochschulpolitik (Aktuelle Problematiken, etc.).....	5
Top 3.3: Organisatorisch (Öffentliches, OE, Orga)	5
Top 3.4 Sonstiges.....	5
Abschließendes.....	8

TOP 0: Formalia

- Beginn der Sitzung: 14:09 Uhr
- Protokoll der letzten Sitzung wird angenommen
 - ja
- Heutige Tagesordnung wird angenommen
 - Bei Bedarf ergänzen
- Beschlussfähigkeit ist vorhanden?
 - ja
- Sitzungsleitung übernimmt heute: Joana

TOP 1: Berichte (SDA, ALS, StuPa, Vorsitzendentreffen, vergangene Veranstaltungen, Gäste, etc.)

- B1: Vollversammlung
 - Fast nur Fachschaftler
 - Unangebrachte Unterbrechungen -> bitte nächstes Mal vermeiden
 - Generell muss mehr Werbung gemacht werden
 - Neue Überlegung: noch eine Vollversammlung im Juni
 - Dann viel Werbung durch Flyer und Mails
 - Meinungen: Der FSR glaubt nicht, dass das die Probleme der VV lösen würde
 - Neue Gremienmitglieder zusätzlich mit Informationsständen auf dem Campus anwerben
- B2: FSR-Vollversammlung
 - 8 Student*innen, viel zu leer
 - Überschneidung mit AG-Tag

- Wird im StuPa angesprochen
 - Meinungen Außenstehender
 - Besser bewerben:
 - Flyer
 - Plakate
 - In Vorlesung ansagen
 - Weshalb sollten Studis kommen?
 - Feedback Klausurenplanung
 - Mitbestimmung bei aktuellen Themen
 - Ankündigung zukünftiger Veranstaltungen
- B3: SBA-FIT (Clara)
 - Neue Studienpläne für Mechatronik beschlossen
 - Umbenennung von Modulen
 - Embedded Systems ersetzt SEMS
 - Ab WS23 gibt es 5 verschiedene Vertiefungen für MTB
 - Mechanik 4 ist äquivalent zu numerischer Mechanik
- B4: SDA-M (Christopher)
 - Studienfachberatung nach Aspo §10 Absatz 4
 - 97 Fachberatungen wurden durchgeführt
 - Wenige Termine, da einzelne Professoren bis zu 25 Studis beraten mussten
 - In Zukunft online Terminvergabe
 - Bisher Einladung nur schriftlich
 - ASSL wird vermutlich ASPO ändern um studentenfreundlicheres Verfahren zu erarbeiten
 - Internationals hatten Probleme Hausarzt zu finden, TU versucht Lösung zu finden
- B5: V-Runde (Clara)
 - OE- Planung
 - Gemeinsamer Kalender
 - Erstieparty am Dienstag
 - Kampf der Fachschaften
 - 7.6. nach Stupa
 - Paulanerpfand wird gemeinsam weggebracht, Plan wird erstellt
 - Plan für ET/IT machen sorgt für 15 weitere Kästen
 - Stand der Teichsanierung ist weiterhin unklar
 - Sommerfestplatz ist nicht sicher, vermutlich bekommen wir einen kleineren
- B6: Tenure Evaluierung (Philipp)
 - Ist Ausschuss zur Ernennung einer W3 Professur
 - Befähigt zur Leitung eines Instituts
 - Junior Prof. Meissner (Werkstoffe) sollte durch die Tenur Evaluierung zum W3 Prof ernannt werden
 - Erstes Verfahren dieser Art an der TU
 - War erfolgreich
 - Viele Studis bei Probevortrag

TOP 2: Anträge (Finanzanträge, etc.)

- A1: Finanzantrag Pullis (Ju)
 - OE T-Shirts (weiße Erstieshirts)
 - Neue rote Pullis
 - Pullis und Shirts für FSRLer
 - 2.625,70€
 - Statt S sollen mehr M und L bestellt werden
 - Separate Rechnung wird gewünscht für SDA
 - Abstimmung um 14:54
 - Ja:8
 - Nein:0
 - Enthaltung:1
 - Der Finanzantrag wird einhellig angenommen
- A2: Finanzantrag Techno-Party
 - 1500€
 - Abstimmung um 15:00
 - Ja:9
 - Nein:0
 - Enthaltung:0
 - Der Finanzantrag wird einstimmig angenommen

TOP 3: Aktuelles (Veranstaltungen, Hochschulpolitik, Organisatorisch, Sonstiges)

Top 3.1: Veranstaltungen (Kommende Veranstaltungen, FiKo Abende, MeetINGS, etc.)

- V1: Grillen am 04.05.
 - Weil zu viel Fleisch übrig
 - Ab 14 Uhr am Teich
 - Schichten werden noch eingeteilt in Teams
 - Einkauf machen: Ju und Flauschi
 - Bitte keine Metro Wurst mehr
 - Lesser wird angefragt
 - Getränke werden verkauft
 - Getränkewart kümmert sich
- V2: Techno-Party am 05.05.
 - Schichteneinteilung in Teams: Tragt euch ein!
 - Aufbau ab 20 Uhr
 - Einkauf machen: Lorenz und Rici
- V3: Halloween-Party
 - Termin: 30.10.
 - Meinungsbild ist einstimmig dafür
- V4: L&R-Seminar
 - 03.05.
 - Bewerbungsstrategien
 - Bis jetzt nur eine Anmeldung

- Flyer haben (noch) nichts gebracht
- E-Mail wird versendet

Top 3.2: Hochschulpolitik (Aktuelle Problematiken, etc.)

- H1:

Top 3.3: Organisatorisch (Öffentliches, OE, Orga)

- O1:

Top 3.4 Sonstiges

- S1: Musikbox (Lorenz)
 - FSR-Box für Veranstaltungen
 - Hohe Kosten
 - Asta hat kabelgebundene Alternativen
 - Meinungsbild: Ist die Anschaffung einer Box sinnvoll?
 - Ja: 7
 - Nein: 4
 - Enthaltung: 4
 - Ghettoblaster wird beim nächsten Grillen ausprobiert
- S2: Berufungsausschuss Biomechanik (Anna)
 - 7 Kandidaten
 - Studierende aus FSR sollen Profs abholen und ausfragen
 - Relevante Fragen sollen erarbeitet werden
 - Fragen nach Studierendenfreundlichkeit der Lehre
 - Offene Fragen um Prof besser einschätzen zu können
 - Anna macht Umfrage und erstellt Fragenkatalog
 - Fragen an Anna
 - Joana leitet Kontakte weiter

TOP 4: OE

- OE1: Termine
 - OE-Woche: 16.-20. Oktober
 - OE-Fahrt: Donnerstag 19.- Samstag 21. Oktober
 - Montag, 16. Oktober
 - 0. Vorlesung (8:30-9:30)
 - StartING Auftaktveranstaltung (3h) (10:00)
 - Grillen (ab ca. 13 Uhr)
 - Campusführung
 - Gruppenweise vom Grillen starten
 - Pub-Quiz (LuK) (abends, 20 Uhr bis Mitternacht)
 - Dienstag, 17. Oktober
 - Firmenbesichtigung

- Eventuell Absprache mit BAU notwendig
 - Teamprojekt Auftaktveranstaltung ? (1h)
 - Frühestens um 16:00 um Kollision mit Firmenbesichtigungen zu vermeiden
 - Mastergrillen um 16:00
 - Erstiparty
- Mittwoch, 18. Oktober
 - Rallye (11 – 17 Uhr, im Anschluss Fährfahrt)
 - Nicht zu früh wegen Kater
 - GKP-Auftaktveranstaltung 16:00 ?
- Donnerstag, 19. Oktober
 - Start OE-Fahrt, Treffen an der Uni 8:00
 - Reisezielvorschläge werden bis zur nächsten Sitzung erarbeitet
 - Bis Samstag
- OE2: Veranstaltungen
 - Bei allen Abendveranstaltungen: (intern) Endzeiten festlegen und einhalten
- 0. Vorlesung am 16.10. ?
 - 8:30 – 9:30
 - Vorlesung „Einführung in die Zahlen“ von Christian Seifert
 - Campusführung und Grillen am 17.10.
 - HV: Joana
 - Helfer:
- Pub-Quiz (im LuK) am 16.10.
 - HV: Lorenz&Clara
 - 20:00-20:30 ankommen
 - 20:30 Teamfindung
 - 20:45-22:30 Quiz
 - Ende 24 Uhr
 - Helfersuche über Doodle
 - Fragen werden gesammelt
 - Tische und Bänke werden geklärt
 - Campusperle ?
- Ersti-Party am 17.10.
 - Location noch nicht bekannt
 - FSRler können auch Karten erwerben?
- Hamburg-Rallye am 17.10.?
 - HV: Joana&Julian
 - Zettel können von letztem Jahr übernommen werden?
 - Spiele und Stationen bleiben
 - Einteilung der Schichten in Teams
 - Fahrer ?
 - Beginn um 10:00 Uhr, treffen um 9:30!

- Googletabelle für Ergebnisse wird geteilt
 - Eine Stunde früher zu Landungsbrücken
 - Fähre fahren danach
 - Old Dubliner (Pub Crawl) (nach Erstsemesterbegrüßung)
 - HV: Swantje, Lorenz
 - Helfer:
 - Erstsemesterbegrüßung am ?
 - Der Old Dubliner hält uns ca. 40 Plätze frei?
 - Wenn zu viele Erstis, können wir auch helfen
 - Fahrradtour (als Alternative zu Firmenbesichtigungen o.ä.) am 18.10.?
 - entfällt
 - Grillen
 - HV: Philipp
 - Firmenbesichtigung (auch Ingenieurbüros ohne Werksführung) am 18.10.
 - HV: Henrik
 - Besichtigungen: letztes Jahr
 - Airbus von 9:30 bis 13:00, 50 Plätze
 - Helfer:
 - Lufthansa Technik von 9:00 bis 12:00, 15 Plätze
 - Helfer:
 - Bureau Veritas von 9:45 bis 13:00, 15 Plätze
 - Helfer:
 - Philips von 12:45 bis 16:00, 15 Plätze
 - Helfer:
 - Helfer treffen sich mit den Gruppen an der Uni und haben vorher! einen Plan wie man rechtzeitig! ankommt
- OE3: Weitere HVs:
 - Beutel: Swantje
 - OE-Heft: Stephan&Björn
 - Trinkspielregeln aufnehmen
 - Werbung: Julian
 - Ersti-Mail wird verschickt
 - WhatsApp-Gruppen werden erstellt
 - Kalender: Swantje
 - Ist in der Website eingebettet?
- OE4: OE-Fahrt
 - Unterkunft ist gebucht
 - Alle OE-Helfer haben Zeit?
 - Bus wird bestellt
 - Programm überlegen?
 - Antrag wird abgeschickt
 - Transporter wird von Björn gefahren?
 - Antrag an Alumni
 - Muss ggf. hinterher eingereicht werden

- OE5: Vorkurswochen
 - Erstibegrüßung am ?
 - Fachschafts begrüßung danach
 - Im Audi I ab ?
 - Anschließend Grillen am Teich ?
 - Grill-Helfer:
 - Begrüßung:
 - Bänke und Tische werden bei der Uni ausgeliehen
 - FÜKa am ?
 - Organisiert von Fabian
 - FÜSa am ?
 - Organisiert von Fabian

- OE6: To-Do-Liste muss erstellt werden

Ende der Sitzung: 16:24

Abschließendes

Kommende Sitzung: 03.05.2023

Nächste OE Sitzung am: 31.5.23